
疫情三年，出游半径缩小，
露营成了市民休闲度假的新
宠，露营旅游呈现爆发式增长，

“虽然它很火，但我们需关注到
露营可能带来的问题，并推进露
营旅游业健康发展”。1月5日，
市政协委员、宁波轿辰集团董事
长汪剑君带来了这样的建议。

汪剑君说，当前，宁波的收
费露营地有100多家，全是小
微企业，规模和容量都不大。
露营旅游的发展无论是从规
模、类型、质量，还是从规划、环
境、服务等方面，都存在着一些
值得关注的问题。

首先，露营旅游的安全隐
患大；其次，基础配套设施不完
备，如垃圾收集与处理设施、清
洁水源供给、卫生间与沐浴设
施等不完备。

再次，露营游客过载也会
导致环境生态出现问题。

为此，汪剑君建议，要积极
倡导“无痕露营”，引导露营者在
露营中拥抱自然、保护自然、爱
护自然的露营文化，消除露营活
动对生态带来的消极影响。

要加强露营产业规范经营
和安全管理，加快完善行业管
理规范和标准，规范专业营地
的基础服务设施要求，为行业
健康发展打好基础。

要引导和探索多产业融合
发展模式，鼓励露营旅游与体
育产业、文化产业、乡村旅游等
融合发展，特别是将露营融入
乡村旅游，这是对乡村旅游的
有力补充，也为城市反哺乡村、
促进乡村振兴提供了新路径。

记者 朱琳

建设地方征信平台是金融
支持中小微企业、服务实体经
济发展的基础性工作，是破解
中小微企业融资难问题的重要
举措。

当前，宁波市征信行业已
开展了一些举措，但在推进地
方征信平台落地的过程中还存
在不少障碍和问题。为进一步
优化宁波企业征信平台的建设，
完善征信法律体系，今年的市两
会上，市政协委员、宁波诺丁汉
大学金融学教授华秀萍向大会
提交了一份《关于推动宁波市地
方征信体系建设的建议》。

她建议，宁波可设立地方
层面与企业征信平台建设监管
相关的法律法规，通过“政府+
市场”可持续发展模式，以“政
府主导、企业运营”为原则，发
展地方征信平台。同时，可依
靠各部门现有的信用信息平
台，形成有效的部门联动机制，
建设覆盖多元主体、多个领域
的信用数据库。

征信服务方面，华秀萍建
议宁波可创新风险管控机制，
建立差异化的风险计量、信用
评价模型，重点关注科创企业
的实控人与核心团队实力、产
品与技术竞争力、商业模式与
市场前景等软信息，探索将科
创企业高管、研发等关键岗位
人才信息作为授信评审要素，
形成相对完善的科创企业风险
评价体系。

在华秀萍看来，宁波还应
发挥民营资本活跃优势，鼓励
民营企业参与规划地方征信体
系发展建设。 记者 谢斌

老人独居在家，万一不慎
跌倒，没能及时发现……这恐
怕是为人子女者不愿想、也不
敢想的画面。

如何进一步提升老人，尤
其是独居老人、空巢老人的居
家安全？

市人大代表，鄞州区明楼
街道和丰社区党总支书记、居
委会主任卢燚希望能从全社会
层面为老人的日常健康监护提
供更多保障。

关注老人的健康监护问
题，和卢燚的日常工作有关。

“随着空巢老人、独居老人数量
不断增长，居家安全隐患时有
发生。老人跌倒后由于呼救不
及时、响应不迅速等原因，很可
能错失黄金救援时间。优化养
老服务的首要工作就是保障老
人的生命安全。”

在前期调研中，卢燚留意
到目前市场已研发出相关的老
人跌倒无线感知技术，通过雷
达检测，实现对老人离床、跌
倒、睡眠、日常行为等状态的实
时监测，进行跌倒风险预测并
及时示警，第一时间向子女或
110、120等监护方告警，并根
据跌倒情况提供施救方式。

“据了解，这一技术在市面
上已经能实现简易安装、使用
便捷的目标，而且从前期预测
看，费用也并不是很高。”

借这次大会，卢燚希望将
这个想法和建议和更多的市人
大代表沟通交流，能够集社会
之力，为老人提供一个更加安
全、健康、放心的晚年生活环
境。 记者 石承承

“在我看来，象山石浦镇应
该是全国少有的鲜活的海洋文
化标志。”市人大代表、象山供
销电子商务有限公司负责人张
琪悦建议，聚全市之力把石浦
打造成宁波海洋文化发祥地核
心区。

“石浦的海洋文化资源得
天独厚。”张琪悦表示，这里还
是全国少有的兼具山、城、海、
港、滩、涂、礁、岛、船、鱼资源的
地区。辖区内拥有文保单位
（点）45处，其中国家级2处、省
级5处，仅东门渔村就有国家
级、省级、县级文保单位各 1
处，在全国渔村中首屈一指，不
可多得。而在1300余年的建
村立镇史上，石浦孕育了独具
特色的渔文化、海防文化、海商
文化和地方民俗文化等四大海
洋文化。

张琪悦说，2023年石浦将
迎来“高速时代”“亚运时代”，
她建议可以将石浦以“大海
之光，城市之源”为主题，充
分利用象山塔山文化遗址优
势，进一步加强活着的渔村
渔镇开发建设，传播宁波海
纳百川的城市精神，合力打
造中华海洋文化重要起源
地。

“具体展开，包括四方面内
容，一是提升建设石浦渔港文
化古城；二是提升建设东门古
渔村；三是高水平打造‘渔光之
城’海洋文化演艺秀；四是提升
打造海洋文化‘两馆’，支持宁
波海洋博物馆落户象山，支持
中国海洋渔文化馆提档升级。”
张琪悦说。 记者 施代伟
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●建议关注食品安全，打造餐厅
“阳光厨房” 市民徐女士说，因为家里
有小孩，所以她格外关注食品安全问
题，平常去超市也会刻意挑选纯天然、
无污染的有机食品，但近年来食品安全
事件频发，让她不大敢外出就餐。“希望
大家能够多关注食品安全问题，比如参
考某些外卖平台，打造‘阳光厨房’，让
食品加工环节可视化，为居民健康提供
有力保障。”

●希望加大公共场所禁烟力度 市
民周先生提出，吸烟有害健康，这是人
人皆知的道理，但平时还是经常遇到有

人在楼道等公共场所吸烟，“二手烟对
身体健康有很大影响，我们多次通过社
区沟通，但都没能有效制止这种行
为”。周先生希望代表委员们能帮他递
句话，建议有关部门能就相关方面制定
强有力的政策，加大公共场所禁烟力
度，还民众一个安全的生活环境。

●增加功能性场所，丰富文化生活
市民黄先生说，自己来宁波工作两年，
对各方面设施都很满意，但还是希望能
多增加点年轻人活动的场所，“尤其是
增加一些功能性场所，比如演唱会或音
乐节之类的演出，增加脱口秀或相声等

流行文化节目。一方面提供休闲场所，
另一方面也更有利于丰富文化生活。”

●加快老旧设施改造，让“老小区”
有“新样貌”一些家住长丰二村和桑园
新村的市民提出，近几年宁波老小区改
造项目进行得如火如荼，但自己居住的
小区却没有动静，停车难、群租杂、房屋
老旧等问题不断涌现，遇上下雨和台风
天，小区还经常出现积水，给生活带来
诸多不便。为此，这些市民希望相关部
门能对老旧小区进行实地勘探，加快老
旧小区设施改造的步伐，让老小区尽快
有新面貌。

围绕医疗、公共卫生、教育、城市建
设、就业等备受关注的民生话题，您有
怎样的想法和建议？如果您希望通过
代表委员将这些想法、建议带到两会
上，可以通过我们递交。

同时，我们也将选登部分能够反映
社情民意的内容，在《宁波晚报》和甬上
APP上刊登，吸引更多市民参与，并提出
自己的想法。

您可以扫二维码获取留言页面，在
页面中写下您想对代表、委员说的话即
可。

见习记者 袁先鸣 记者 石承承

请代表委员 句话递 群众盼望增加功能性场所，让文化生活更丰富


